
いきいき細谷っ子 ＮＯ.１０ 冬休み号

令和６年１２月２５日 下野市立細谷小学校長 坂本美保

後期前半が駆け抜けるように過ぎました。いよいよ子どもたちの楽しみにして
いる冬休みです。急に寒さが厳しくなり、市内小中学校ではインフルエンザも流行しています。寒さに負けず
身体を動かし、元気に過ごしてほしいと願っています。そしてなんとなく心弾む冬休みです。大掃除や新年の
行事など、お手伝いをしたり冬ならではの遊びをしたり、家族と一緒によい時間を過ごしてください。
安全、安心な冬休みのため、「令和６年度楽しい冬休み（児童向け）」、「冬休みを迎えるにあたって

（保護者向け）」及び「学年だより」をご確認ください。令和６年、大変お世話になりありがとうございました。
どうぞ、皆様お身体にお気を付けて、よいお年をお迎えください。

12月9日（月）～13日（金）に、各学級で人権に関するDVDを視聴したり、人権に関する標語を考えたり
して「人権に対する意識や関心を高める」、「自分も相手も大切にできる心の優しい子どもを目指す」ことを
ねらいに人権週間を実施しました。12月11日（水）には、人権擁護委員 間中康夫氏が、いじめや差別は
「誰かのことじゃない」当事者意識が大切であること、ジャイアン、のび太、ドラえもんの「いじわるされるたび
に、親切にしてやったらどうだろう」というお話をしてくださいました。いじめない、やりかえさないどころではな
く、親切にするなんてなかなかできることではありません。でもたしかに、「いじめない人になる」「いじめない
子を育てることはできる」に通じることだ…と思いました。人権の標語は、「石橋中学校区心を育てる月間」
「下野市いじめ防止強調月間」の取組とともに、各クラスで話し合って決めたものです。そして「スマイルフェ
スタ」での皆さんの発表は素晴らしかったです。「発表したい」という子どもたちが増えたため、皆が発表で
きるよう、時間制限をお願いすることになりました。ご家庭でもご協力くださり、ありがとうございました。発表
を頑張ることはもちろん、一生懸命見て、聴いて、温かい拍手をする姿が本当にいいなあと思います。ご家族
の皆様だけでなく、学校運営協議会の皆様、石橋地区民生委員・児童委員の皆様にもご覧いただきました。
生き生きとした子どもたちの姿、それを応援して見守る友達の姿に感心されていました。



11月には、修学旅行、児童表彰式と６年生の思い出深い行事
がありました。修学旅行では、団体専用列車の１両を貸し切り、ゲ
ームをしたり、お弁当を食べたりしながら楽しい時間を過ごしまし
た。そして、古都鎌倉そして港町横浜を歩きに歩きました。地図を
見ながら大巧寺、本覚寺を目指し、高徳院では大仏の大きさに
圧倒されていました。教室での仲のよさを一層深める充実した2
日間となりました。
翌週、保護者の方々、学校運営協議会委員の皆様のご臨席を

賜り、全校児童の見つめる中、下野市児童表彰式が行われまし
た。一人一人立派な態度で、メダルと賞状をいただき、さらに坂
村市長様から、温かい励ましのお言葉をいただきました。６年生
が大好きな下級生たちは、いつもより凜々しい姿に憧れのまなざ
しでした。児童表彰式を終えると、卒業が一歩近付いてくるように
思います。自分のよさに自信をもって、この後の学校生活も最上級生として活躍してほしいと願っています。

12月2日（月）に５・６年生が思春期講座を受けました。下野市こど
も家庭センターの、保健師、助産師さんから、「生命の誕生」、「いのち
がかけがえのないものであること」を学びました。赤ちゃんの人形をお
そるおそる抱いたり、妊婦体験をしたりして、自分が生まれてから大きく
なるまで、たくさんの愛情を受けて育ったことをあらためて実感したこと
と思います。皆優しい笑顔に包まれていました。
2年生は、12月10日（火）に市内の看護職ママのグループ「え

がおのたまご」より「いのちのおはなし」の授業を受けました。自分
が奇跡によって生まれてきたこと、赤ちゃんが自分もがんばって生ま
れ出ることを聞き、お母さんのお腹から出る疑似体験をしました。
「がんばれ！」と応援し、生まれると「おめでとう！」と拍手をしました。
そして新生児の赤ちゃんの人形を大切に優しく抱っこしていました。
大切な「いのちのおはなし」をしっかりと受け止めていました。

5年生が、田植え稲刈りをさせていただいた農家から、お米を譲っ
ていただき、調理実習をしました。米粒を流さないように気を付けてそ
れはそれは丁寧に研ぎ、炊いて「おにぎり」にしました。調理実習で
は、中が見えるガラスの容器を使ってガスで炊きます。これもとても貴
重な経験です。大事においしくいただいていました。

かんぴょうづくりでお世話になっている農家から、ブロッコリーの苗を
いただきました。また別の農家からお借りしている畑に植えたのが、9月
15日でした。それから３か月、育ったブロッコリーを低学年から配ってい
ます。冬休みになってしまうので、1月にまた上級生まで配れることを楽し
みにしているところです。

皆様のご支援、ご協力に
6年生児童のお宅から、一輪車をいただきました。 心より感謝申し上げます。
皆の大好きな一輪車。大切に使わせていただきます。 ありがとうございました。


